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Seduta del 8 aprile 2024 

 

L’anno duemilaventiquattro, il giorno 8 del mese di aprile, alle ore 17.00, si è riunita la 

Commissione Consiliare II per trattare l’argomento iscritto all’ordine del giorno: 

“AGGIORNAMENTO BIENNALE 2024-2025 DEL PIANO ECONOMICO FINANZIARIO 

2022-2025, REDATTO AI SENSI DEL METODO TARIFFARIO ARERA, PER IL SERVIZIO 

INTEGRATO DI GESTIONE CICLO DEI RIFIUTI URBANI AI FINI DELL'APPLICAZIONE 

DEL RELATIVO TRIBUTO COMUNALE TARI.”. 

Sono intervenuti i Commissari Sigg.ri: 
 

 Presenti Assenti 

NISO Davide  X  

CERIELLO Paola X  

DI PISA Valentina Rita Maria  X  

LISSI Patrizia  X  

INTROZZI Valentina  X  

NESSI Vittorio  
(in sostituzione di MINGHETTI Barbara)  

X  

MOLTENI Giordano   X   

ROSSETTI Gianfranco  X  

Presenti all’inizio: Di Pisa, Lissi, Introzzi, Niso, Rossetti, Ceriello e Nessi (in sostituzione 

su delega di Minghetti) – Presenti 7 

Partecipano alla seduta il Direttore del Settore 8 – Servizi Pubblici locali a rete – Igiene 

urbana Ing. Antonio Vito Ferro, l’Assessore all’ambiente Sig. Michele Cappelletti, il 

Presidente del Consiglio Avv. Fulvio Anzaldo, il consigliere Alessandro Falanga, in qualità 

di capogruppo e, da remoto, il consulente esterno incaricato dal settore Ing. Giovanni 

Montresori. 

Assiste, in qualità di segretaria, la dott.ssa Erika Villani. 

 

Il Presidente Niso, riconosciuta la legalità dell’adunanza, alle ore 17.05 apre i lavori della 

Commissione e passa la parola all’Assessore Cappelletti per illustrare l’argomento iscritto 

all’ordine del giorno recante “AGGIORNAMENTO BIENNALE 2024-2025 DEL PIANO 

ECONOMICO FINANZIARIO 2022-2025, REDATTO AI SENSI DEL METODO TARIFFARIO 

ARERA, PER IL SERVIZIO INTEGRATO DI GESTIONE CICLO DEI RIFIUTI URBANI AI 

FINI DELL'APPLICAZIONE DEL RELATIVO TRIBUTO COMUNALE TARI”. 



 
L’Assessore Cappelletti, in considerazione del tecnicismo che connota l’argomento iscritto 
all’ordine del giorno, cede la parola al Direttore di Settore Ing. Ferro.  
 
L’Ing. Ferro interviene inquadrando l’istituto del Piano Economico Finanziario per il 
servizio di gestione dei rifiuti urbani ai fini dell’applicazione del tributo Tari, chiarendo 
come lo stesso si sia evoluto nel tempo, e come Arera, Autorità di Regolazione per 
Energia Reti e Ambiente, abbia regolamentato la predisposizione dello stesso 
prevendendo schemi standard per tutti i Comuni. Il Direttore specifica che il Pef è 
strumento quadriennale, nella fattispecie il periodo interessato è quello 2022-2025, con 
necessità di aggiornamento biennale, il quale permette di registrare eventuali modifiche 
intervenute nel tempo. 
Dopo l’inquadramento generale, l’Ing. Ferro passa la parola all’Ing. Montresori, per 
l’illustrazione dei particolari tecnici. 
 
 
L’ing. Montresori, dopo aver chiarito di essere stato nominato consulente esterno del 
Comune con il compito di redigere e validare il Pef in analisi, descrive le caratteristiche 
tecniche del Pef, strumento che dovrà essere validato da Arera, specificando che 
l’aggiornamento oggetto di approvazione non è altro che una revisione del piano 
approvato nel 2022. 
I dati registrati nel Pef, facenti capo ai dati trasmessi dal gestore dell’appalto e dai dati 
interni del Comune, sono stati inseriti nel c.d. tool di calcolo (schema standard previsto 
da Arera) 
 
Alle ore 17:15 partecipa alla seduta il Sindaco Alessandro Rapinese. 
 

L’ing. Montresori ricorda che nell’approvazione del Pef 2022, per il 2024 in via 
previsionale il totale del Pef lordo risultava pari a € 14.588.000,00, ma tale dato non 
teneva in considerazione il tasso inflazionistico. 
Il tool di aggiornamento 2024-2025, prevede invece la necessità di tener conto del tasso 
inflazionistico riconosciuto da Arera pari al 13,7%, ma grazie alle condizioni migliorative 
fornite dall’appalto in vigore, è stato possibile abbattere in parte l’incidenza 
inflazionistica. 
Il Pef finale per il 2024, al netto delle detrazioni, ammonta ad € 14.827.000,00. 
Arera, infatti, aveva dato possibilità ai comuni di aumentare il Pef fino al 9,6% ma per il 
comune di Como l’aumento è stato del 5,1% per il 2024 e del 2,6 % per il 2025. 
Dopo l’inquadramento generale, L’ing. Montresori si rende disponibile per eventuali 
domande. 
 

Il Cons. Nessi, facendo riferimento all’importo citato, quale Pef netto 2024, chiede 
conferma circa i dati relativi al Pef lordo e domanda se la tari corrisponderà al valore 
lordo o al valore netto del Pef. 
 
L’ing. Montresori, dopo aver confermato la correttezza dei dati, rispettivamente lordi e 
netti, dichiara che la tari seguirà il valore netto del Pef. 
 
Il Cons. Nessi, chiede poi conferma circa la congruenza dei dati relativi agli impegni di 
spesa dell’Ente rispetto ai dati valorizzati nel Pef, con riferimento ai costi dell’appalto. 
 
L’ing. Montresori, condividendo lo schema di calcolo elaborato, mostra come i dati del 
gestore siano stati valorizzati nel Pef e dichiara che questi risultano di poco più bassi 
rispetto ai dati relativi all’impegno di spesa assunto, trattandosi dei costi che vengono 
“scaricati” all’interno del Pef, tenuto conto delle molteplici detrazioni. 
 
La Cons. Lissi, dopo aver effettuato un confronto con il Pef precedente, dichiara di aver 
notato un ampio incremento dei ricavi e chiede a cosa sia dovuto detto aumento. 
 



L’ing. Ferro afferma che la gestione dell’appalto vede una buona tendenza: la gestione 
ottimizzata del rifiuto e le politiche di maggior attenzione alla raccolta differenziata 
permettono un maggior introito per l’ente. 
 
L’ing. Montresori aggiunge che nel tool di calcolo sono formalizzati i benefici economici. 
 
Il cons. Nessi chiede conferma che i valori del Pef corrisponderanno ai valori della Tari. 
 
L’ing. Montresori ne’ da conferma. 
 
Il Presidente Niso, constatato che non ci sono altre richieste di chiarimento né 

dichiarazioni di voto, apre la votazione in forma palese per alzata di mano riguardo 

l’argomento iscritto all’ordine del giorno.  

 

L’esito della votazione è il seguente:  

Presenti  n. 7(Ceriello, Di Pisa, Lissi, Rossetti, Introzzi, Niso, Nessi) 

Votanti  n. 5 (Ceriello, Di Pisa, Rossetti, Introzzi, Niso) 

Favorevoli n. 5 (Ceriello, Di Pisa, Rossetti, Introzzi, Niso) 

Contrari  n. 0  

Astenuti n. 2 (Lissi, Nessi)  

 

Il Presidente Niso dichiara conclusa la seduta alle ore 17:38 

 
Como, 8 aprile 2024  
 
Letto, confermato e sottoscritto.   
 
 

   LA SEGRETARIA                                               IL PRESIDENTE 

 

          Dott.ssa Erika Villani                                             Cons. Niso Davide 

(originale sottoscritto agli atti del Comune di Como   (originale sottoscritto agli atti del Comune di     

art. 3 D. Lgs. n. 39/1993)      Como art. 3 D. Lgs. n. 39/1993)   

 


